
 
 
 
 
  

73回生、共通テストに 183人出願 

  9月 10日(木)に共通テスト説明会が実施され、第 3 学年から 183名の生徒が第 1日程で 

出願しました。3年生は、共通テストまであと 3 カ月半、授業中心に焦らず怠らず、そして 

体調を整えつつ受験勉強に励んでください。そして、1、2年生も、まだ先のことと呑気に構え 

ずに、今取り組んでいる勉強が受験勉強に繋がることを意識して、基礎力を蓄えましょう。 

 

【2020年入試結果分析と 2021年大学入試の変更点(関西の私立大学)】 

2020年入試結果分析  

難関校の合格者絞り込みによる難化が、中堅上位校に波及した 19 年入試の再現を恐れ、20年入試では、更に低倍

率の中堅校への併願を増やしたり、志望変更したりする傾向が強まった。また、指定校推薦や AO入試への出願が増

加し、公募推薦は合格者増で易化したため、一般入試志望者自体が減少したと見られる。一方、難関～準難関校は、

敬遠されて志願者減。更に、定員超過率の制限が固定されたため、合格者を減らさず、たとえ正規合格者は絞って

も、追加合格や補欠合格を多めに出したこともあり、倍率ダウンする大学が続出した。   

2021年入試の変更点 

コロナ禍の影響で、各大学でも既に発表した入試の実施方法や出願資格等を、21

年に限って見直すケースが出てきている。関西学院大でも、一般選抜・共テ利用入

試で、筆記試験の総合点と「筆記試験の総合点と主体性の評価の得点の合計」を同

一基準で比較、高得点の方を合否判定に利用する方式を導入予定だったが、21年は

実施を取りやめた。また、新たに英語外部検定を利用する大学や、一般選抜で調査

書を点数化する大学もある。 

新増設・改組等  

学部・学科の増設を認可申請中の大学は、大阪医科大(大阪薬科大を統合し大阪医

科薬科大に名称変更予定)-薬、滋慶医療科学大学院大(滋慶医療科学大に名称変更予

定)-医療科学・臨床工、大和大-社会、園田学園女子大-経営)。 

その他に設置届出として、①関西医科大‐ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ、桃山学院大‐ﾋﾞｼﾞﾈｽﾃﾞｻﾞｲ

ﾝなどの学部増設、②京都橘大（現代ﾋﾞｼﾞﾈｽ→経済・経営・工）、関西学院大（理工

→理・工・生命環境・建築。右図参照）などの学部改組が予定されている。 

入試方式ごとの変更点 

●推薦型・総合型…摂南大‐農で総合型を新規実施。 

●独自入試（一般選抜）… 京都女子大で一般中期を新規実施（Ａ方式＝独自 2科

目、Ｂ方式＝併用型）、前期Ｃ方式を「併用型→英語外部検定利用」に変更。 

※文中、「併用型」とは大学の独自入試と共テ利用入試の成績を組み合わせて合否判定する「独自・共テ併用型」を示す。 

●共通テスト利用入試…京都産業大‐経済・経営・法・現代社会・理・情報理工・生命科学の共通テスト利用前・後

期で英語にリスニングを追加する。  

※6月以降、新型コロナウイルス対応の入試実施方法が発表されたため、既に発表された入試科目や方式、日程など 

も変更の可能性があるので、要注意。詳細は各大学の選抜要項だけでなく HPで必ず確認すること。 

(旺文社教育情報ｾﾝﾀｰ HP  http://eic.obunsha.co.jpより) 

郷土の学府 ～進路通信⑫～ 

 

 

 

令和 2年 10月 1日 

三木高等学校 進路指導部 

【   進路資料室に国公立大学の広報誌のコーナーができました】 

進路資料室に入って左の窓側、国公立大学学校案内の棚の下から二段目に国公立大学広報誌のコーナー 

を設置しました。 

大学案内よりも詳しく、それぞれの大学の魅力を知るこ 

とができます。また、総合型選抜、学校推薦型選抜を受 

験しようと考えている人は、志望理由を考える際のヒン 

                   トを見つけることもできます。  

※進路資料室内にあるものは持ち出し禁止ですが、進路 

指導室前ロッカーにおいてある広報誌は持ち帰れます。 
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【奇跡を起こす三つの方法②…楽な道を選ばないⅠ(勉強や苦手科目から逃げない、教科を絞らない) 】 

1、2年の時もっと勉強していればよかったというのは、3年生が必ず口にする後悔です。「大学受験はスタートの

合図の無いマラソンである」という言葉もあるように、大学受験は 3 年の夏から始める短距離走ではなく、長距離走

です。そして、誰もスタートのピストルを鳴らしてはくれません。小学校時代から学習習慣を確立している人は、既

にそこから走り始めているのです。過去は変えようがありませんが、「今」マラソンのスター

トを「自ら」きることが重要です。それは、何も特別なことではく、日々の授業、小テスト、

定期テスト、模擬試験の復習をしっかりすること、家庭学習の習慣をつけること、小さなこと

を積み重ねるだけで、スタートできます。「部活動が忙しい」「やる気が起きない」などあれこ

れと言い訳をせずに「今」始めましょう。時間は作るもの、そして、やる気と結果は後からつ

いてきます。 

中でも苦手科目から逃げ続けると入試で手痛い思いをすることになります。 

 

また、苦手な科目は後回しにしないでください。後で苦しむことになります。私は理科が必須の大学を志望してい

ましたが、苦手な理科の勉強を後回しにしていました。暗記系の科目ならすぐに挽回できますが、考えたり計算した

りするとなると、克服するにはかなり時間がかかります。     (神戸学院大学 薬学部薬学科 69 回生 Y.T) 

 

僕はセンター試験で失敗しました。その主な理由は苦手科目を放置していたことです。これは 3 年の頃ではなく

1、2年の頃のことです。僕の場合は数学です。厳しいことかもしれませんが 1、2 年の影響は受験に大きく響きま

す。また苦手科目を放置しておくと、こんなことにもなります。僕が実際にセンターで体験したことなのですが、

僕は数学の苦手を克服できなかったので、得意な国語で点をとる作戦で挑みました。しかし点を取らないといけな

い緊張感と焦りで大失敗し、国語では過去最低点をとってしまいました。  

                   

 

学校推薦型選抜で併願の大学を確保してから一般選抜で第一志望校にチャレンジした方が、精神衛生上望ましいと

いう場合もあります。しかし、その際、推薦入試に必要な科目に絞らず、一般選抜の科目を視野にいれて勉強しまし

ょう。科目を絞ったがために一般選抜に対応できなくなってしまったり、国公立大学に必要な

科目の勉強が間に合わなかったりという失敗のないよう、気をつけてください。学校推薦型選

抜を活用するかしないか、どう活用するかは担任の先生としっかりと相談しておきたいもので

す。 

次は、指定校推薦を受験できなかったおかげ(？)で、私立型に科目を絞り込むことなく、実

力を伸ばすことができた先輩と、国語で漢文を受けたこと(私立の共通テスト利用型試験は漢文

が必要でないところが多いのですが、国公立は漢文必須です。)で進路が開けた先輩の例です。 

     

 最後に、決して諦めないことです。僕は指定校推薦をねらっていましたが、運悪く自分の目指す学科だけ枠がな

く、悔しい思いをしました。今では、そこから諦めずに勉強を続けて本当に良かったと思っています。また、関関同

立も神戸市外大もＤ判定以上は取ったことがありませんでしたが、本番では受験した大学全て合格することができま

した。                     (神戸市外国語大学 外国語学部 英米学科 71回生 F.I) 

 

センター試験当日は漢文が必要ではない人でも、マークを確認して時間が少しでもあるなら解いてください。私は

普段の演習では 5割ほどしか取れていませんでしたが当日のみ 9割取ることが出来ました。普段起こらないようなこ

とが起きるのが受験です。騙されたと思って、もし分からなくてもマークしてみてください。あの時漢文を捨ててい

たら、担任の先生から高知県立大学を受験するお話を頂けなかったと思っています。         

   (高知県立大学 社会福祉学部 社会福祉学科 71回生 H.O) 

 

 
 
 
 

 
 
 
 

今回は、比較的近場で、美術、ﾃﾞｻﾞｲﾝ系の学科が 

ある大学を紹介します。尾道市立大学は文系、 

岡山県立大学は理系の学科があります。 

 

尾道市立大学(広島県)…経済情報学部(経済情報学科)と芸術文化学部(日本文学科・美術科) 

 

岡山県立大学…保健福祉学部(看護学科、栄養学科、現代福祉学科)、情報工学部(情報通信工学科、情報ｼｽﾃﾑ工学

科、人間情報工学科)、ﾃﾞｻﾞｲﾝ工学部(ﾋﾞｼﾞｭｱﾙﾃﾞｻﾞｲﾝ学科、工業工芸ﾃﾞｻﾞｲﾝ学科、建築学科) 

 

いいい

かも 
いいかも 

 地方公立大学…先輩が進学した公立大学の紹介 
 

→進路指導室前に掲示しています。 

 

(関西大文学部 総合人文学科 69回生 R.C) 


